

Kinder wurden in den Bann gezogen und waren lautstark und mit Begeisterung dabei. Um 12.30 Uhr ging es wieder zurück zur Schule, wo die Familien schon auf ihre Kinder warteten.

Wir als Hebelschule danken herzlichst dem Förderverein, dass er die Buskosten übernommen hat.

Warum-AG der Mahlbergschule Völkersbach

## Aufstieg zum Glockenturm der St. Georg-Kirche



In der Vorweihnachtszeit durften wir mit einer kleinen Gruppe 1. und 2. Klässler den Glockenturm von unserer Dorfkirche St. Georg besichtigen. Mit Markus Fritz konnten wir einen fachkundigen Referenten gewinnen, der schon oft Führungen rund um die Völkersbacher Kirche geleitet hat. Markus Fritz erzählte den Kindern einige historische Fakten zu unserem Dorfwappen, dem Kirchturm, seiner Kirchturmuhre und zeigte uns rund um die Kirche Stellen, an denen man noch heute Bauteile von früher sehen und bestaunen kann. Außerdem brachte er den Kindern eine „Rätsche“ seines Großvaters mit, der in Völkersbach Wagener war. Mit solch einer Rätsche wurde früher an Karfreitag „geläutet“. Die Kinder hatten sichtlich Spaß am Rätschen.

Danach wurde es dann richtig spannend. Auf der Empore - versteckt hinter der Orgel - begann der Aufstieg zum Glockenturm. Schmale und steile Treppen später waren die Kinder schon hinter der Kirchturmuhre und noch eine Treppe später direkt bei den vier Glocken. Alle warteten gespannt und mit Fingern in den Ohren, bis die vier Glocken endlich zu schwingen begannen und das laute Glockengeläut über ganz Völkersbach zu hören war. Was für ein beeindruckendes Erlebnis – nicht nur für die Kinder!

Wir danken Markus Fritz für seine tolle und interessante Führung und die Zeit, die er sich genommen hat. Genauso ein herzliches Dankeschön an Roswitha Ochs für das Auf- und Zuschließen des Kirchturmes und natürlich an Herrn Pfarrer Rainer Warneck, der uns dieses Erlebnis erst möglich gemacht hat.

Für die Warum-AG – Tina Hitscherich



Warum-AG der Mahlbergschule Völkersbach

## Besuch im KIT-Mathelabor

Unter dem Motto „hier macht Mathe Spaß“ fuhren 11 Schüler der 3./4. Klasse mit Vorfreude und Aufregung ins KIT nach Karlsruhe. Was würde sie wohl in einem Mathelabor erwarten?

Die Kinder (und auch die anwesenden BetreuerInnen) konnten an diesem spannenden Nachmittag beobachten, knobeln und experimentieren. Über 80 Experimentierstationen standen dafür bereit und durften mit Freude und Neugier gelöst werden.

Leider blieben manche Rätsel ungelöst, was uns dazu animiert unbedingt wiederzukommen.

Die Kinder hatten sehr viel Spaß und fanden spielerisch Zugang zur Mathematik.

Vielen Dank an das KIT für den tollen Nachmittag. Weitere Informationen zum KIT-Mathelabor finden Sie auch unter: [www.math.kit.edu](http://www.math.kit.edu)

Für die Warum-AG – Tina Hitscherich



## Schulen in der Umgebung

### Anne-Frank-Realschule Hilfe, die Herdmanns kommen

Pünktlich vor Weihnachten führte die Theater-AG bestehend aus Schüler\*innen der 6. – 9. Klassen der Anne-Frank-Realschule das Stück „Hilfe, die Herdmanns kommen!“ auf.

Die Herdmann-Kinder waren die schlimmsten Kinder aller Zeiten. Sie logen und klauten, rauchten Zigarren (sogar die Mädchen) und erzählten schmutzige Witze. Jetzt haben sie es sogar geschafft, sämtliche Hauptrollen in einem Krippenspiel zu bekommen, das zu Weihnachten aufgeführt werden soll. Natürlich erwartet jeder das schlimmste Krippenspiel aller Zeiten ... Aber es kommt alles anders als man denkt. Am Ende zeigen die Herdmanns, was Weihnachten wirklich bedeutet.

Alle Schauspielerinnen und Schauspieler haben monatelang geprobt, um dieses Stück auf die Bühne zu bringen. Texte mussten gelernt, zusätzlich musste das Bühnenbild gestaltet und Requisiten besorgt werden. Unterstützt wurden die Akteure durch die Event-AG unter Leitung von Herrn Göke.

Es war eine rundum gelungene Veranstaltung, mit viel Temperament, Emotionen und tollen schauspielerischen Leistungen.

Die Bläser-AG sorgte mit ihrem Beitrag zusätzlich für vorweihnachtliche Stimmung.

Lange vor Beginn der Vorstellung war der Theatersaal bis auf den letzten Platz belegt. Das Publikum belohnte alle Mitwirkenden mit langanhaltendem Beifall.

Besonders bedanken möchten wir uns bei der Bürgerstiftung Ettligen, die uns großzügig unterstützt und bei der Herz-Jesu-Gemeinde, die uns einige Kostüme zur Verfügung gestellt hat.

Das Stück wird am Tag der offenen Tür noch einmal zu sehen sein. Aber schon jetzt beginnen die Planungen für ein neues Stück.

### Informationsveranstaltungen der Bertha-von-Suttner-Schule in Ettligen für das berufliche Gymnasium

Am Montag, 30. Januar 2023, findet ein Informationsabend zum Sozial- und Gesundheitswissenschaftlichen Gymnasium, Profil Soziales, am Mittwoch, 1. Februar 2023 zum Biotechnologischen Gymnasium und am Dienstag, 7. Februar 2023, zum Agrarwissenschaftlichen Gymnasium, jeweils um 19 Uhr, statt.

Bei allen drei Veranstaltungen wird das Profillfach und das Fächerangebot vorgestellt. Weitere Informationen gibt es zu den Aufnahmevoraussetzungen, den Fremdsprachenbedingungen sowie dem Aufnahmeverfahren für das berufliche Gymnasium.

Herzlich eingeladen sind alle interessierten Schülerinnen und Schüler, die einen mittleren Bildungsabschluss an einem allgemeinbildenden Gymnasium, einer Realschule, einer Werkrealschule, einer Gemeinschaftsschule oder einer Berufsfachschule erwerben oder schon erworben haben.

**Der Anmeldetag für das berufliche Gymnasium ist am Dienstag, 14. Februar 2023 von 14.00 bis 16.30 Uhr.**

Am Mittwoch, 8. Februar 2023, 19 Uhr, finden Informationsveranstaltungen zu den Ausbildungs- und Bildungsgängen der Zwei-